



LA CAPITAL REGIONAL PERCIBIÓ \$992 MILLONES EN 2024 POR ROYALTY.

Calama, la segunda comuna en recibir más recursos por el Royalty

INFORME. La Contraloría informó que la capital loína recibió más de \$2 mil millones durante el 2024.

En 2024, Calama fue la segunda comuna a nivel nacional en recibir más recursos por el concepto del Royalty Minero, con un total de \$2.163 millones. Una cifra que se puede rescatar luego de que la Contraloría emitiera esta semana su primer Consolidado de Información Circularizada (CIC).

Se trata de un nuevo producto del ente contralor que incorpora un resumen sobre el cumplimiento municipal sobre el Royalty. Si bien estos recursos comenzarán a ser recaudados el año, en 2024, 307 comunas recibieron un 50% del total, bajo el concepto del "Fondo Puente".

La capital de la Provincia de El Loa fue la segunda localidad en recibir mayor cantidad de dinero, detrás de Puente Alto, que recibió más de \$3.220 millones. Por contraparte, la que menos fondos percibió fue Río Verde, con solo \$119 millones.

En tanto, Antofagasta recibió el monto de \$992.799.311 el año pasado.

Con todo, a nivel nacional se entregaron \$93.645.999.829, entre el Fondo Territorial (FET), y el Fondo de Comunas Mineras (FCMI). El promedio de recursos entregados fue de poco más de \$305 millones por municipalidad. De estos, según informaron desde la CGR, 222 municipios recibieron menos que el promedio, mientras que 85 superaron esa media.

En cuanto al nivel de cumplimiento de los municipios, los datos de la Contraloría reflejan que el 53% de las municipalidades a rendido a la Subdere los gastos ejecutados, y el 44% aun no lo ha hecho. En esa línea, además, se encontró que solo el 22% de las casas edilicias informaron tener una cuenta corriente exclusiva, mientras que el 78% no lo hicieron. 